

#POLITIK 11. November 2015

Mitbestimmen heißt mitgestalten im Sinne unserer Mitglieder

Unter dem Motto „Mitbestimmen. Mitgestalten. Mit uns“ wird die Eisenbahn- und Verkehrsgewerkschaft noch stärker für die Verbesserung der Beschäftigungsbedingungen in den Betrieben arbeiten. „Die EVG macht hervorragende Tarifpolitik. Aber um das Gesamtpaket unserer Gewerkschaft wird erst rund durch die Arbeit vor Ort“, so der stellvertretende EVG-Vorsitzende Klaus-Dieter Hommel. Er stellte die Kampagne auf dem Kleinen Gewerkschaftstag vor.



Unter dem Motto „Mitbestimmen. Mitgestalten. Mit uns“ wird die Eisenbahn- und Verkehrsgewerkschaft noch stärker für die Verbesserung der Beschäftigungsbedingungen in den Betrieben arbeiten. „Die EVG macht hervorragende Tarifpolitik. Aber um das Gesamtpaket unserer Gewerkschaft wird erst rund durch die Arbeit vor Ort“, so der stellvertretende EVG-Vorsitzende Klaus-Dieter Hommel. Er stellte die Kampagne auf dem Kleinen Gewerkschaftstag vor.

„Wir wollen mit Blick auf die Betriebsratswahlen 2018 zentrale Themen analysieren, die wir gemeinsam nach vorn treiben. Wir müssen uns aber auch darauf einlassen, dass wir es in den unterschiedlichen Betrieben mit unterschiedlichen Themen zu tun haben.“ Die Rahmenbedingungen der Arbeit verändern sich derzeit durch die Digitalisierung und die Globalisierung. „Wir müssen diese Themen herunterbrechen auf die konkrete betriebliche Realität unserer Mitglieder.“ Vor diesem Hintergrund müsse auch gefragt werden, wie weit die Regelungstiefe in den Tarifverträgen gehen müsse und was betrieblich geregelt werden muss.

Mitbestimmen „darf für uns nicht heißen, lediglich die Bestimmungen des Betriebsverfassungsgesetzes einzuhalten und abzuarbeiten“, so Klaus-Dieter Hommel. „Mitbestimmen heißt für uns mitgestalten im Interesse unserer Mitglieder.“

Konkret werde es im kommenden Jahr um die Themen Arbeitszeit und Dienstplangestaltung gehen. So soll auch die Vereinbarkeit von Familie und Beruf verbessert werden. „Wir dürfen nicht zulassen, dass das Familienleben zur Nebensache wird. Erst kommt das Leben und dann der Beruf.“ Zweiter Themenschwerpunkt sei der Komplex Leiharbeit und Werkverträge. „Wir wollen die Leiharbeit auf das notwendige Maß zurückdrängen.“

Der Startschuss für die Kampagne wurde auf dem kleinen Gewerkschaftstag in Form einer Plakataktion gegeben. Dafür hatten sich erfolgreiche Betriebsrätinnen und Betriebsräte zur Verfügung gestellt. „Die EVG macht einen Tarifvertrag für alle, das ist die Solidarität, die ich suche“, sagte Thomas Pfeifer als einer von ihnen. „Ich bin in der Gewerkschaft, weil ich mitgestalten will. Wir müssen nicht nur sagen, was nicht geht, sondern auch sagen, was geht. Mitbestimmen und mitgestalten kann ich nur in der EVG.“



[Alle Bilder anzeigen »](#)